
 
 

 
NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 

SITZUNG DES GEMEINDERATES 
 

    
 Sitzungsdatum: Dienstag, 13.12.2022 
 Beginn: 19:30 Uhr 
 Ende 20:15 Uhr 
 Ort: im Sitzungssaal des Rathauses Krailling 
    
 
 

ANWESENHEITSLISTE 

Erster Bürgermeister 
Haux, Rudolph    

Mitglieder des Gemeinderates 
Costa, Linda    
Engl, Werner    
Freyer-Zacherl, Dietlind    
Guizetti, Udo    
Kaiser, Imme, Dr.    
Koch, Christian    
Lichtfuß, Alexander    
Metius, Britta    
Metzner, Thomas    
Richter, Ute, Dr.    
Schulte-Krauss, Andrea    
Sefzig, Sebastian    
Siebler, Richard    
Wechner, Hans    
Weimar, Ricarda    
Weßling, Pia    

Schriftführerin 
Sona, Sandra    

Verwaltung 
Aßmus, Michael    
Beel, Sebastian    
 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Gemeinderates 
Bock, Stephan    
Rohrmoser, Joris    
Walterspiel, Mathias    
Zeitlberger, Andreas    
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TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Bekanntgaben und Anfragen 
  

2. Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

3. Verschiedenes 
  

4. Berichte aus den Verbänden 
  

5. Antrag gem. § 26 Abs. 1 GeschO: Trinkbrunnen 
  

6. Antrag des Seniorenbeirats: Friedhofsgestaltung Pentenried 
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Erster Bürgermeister Rudolph Haux eröffnet um 19:30 Uhr die öffentliche Sitzung des 
Gemeinderates, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 
1 Bekanntgaben und Anfragen  
 
 
Bekanntgaben 
 
Tempo 30 auf der Gautingerstraße 
Herr Haux berichtet, dass der Antrag für eine Tempo 30 Regelung auf der Gautingerstraße, nun 
vom Landratsamt Starnberg bearbeitet wurde. Er wurde weitergeleitet an die Regierung von 
Oberbayern. Auf Grund von Personalmangel kann aber auch hier eine Bearbeitung noch dauern.  
 
 
Anfragen 
 
 
 

a) Geothermie Oberpfaffenhofen 
Frau Schulte-Krauss möchte wissen, ob die Gemeinde Krailling von der Geothermieanlage 
in Oberpfaffenhofen partizipieren könne und ob sich die Gemeinde Krailling mit den 
Verantwortlichen schon in Verbindung gesetzt hat.  
Bürgermeister Haux berichtet, dass er Kontakt zu der Firma hatte und ihm zwei Standorte 
benannt wurden. Der erste Standort betraf eine Privatperson und der zweiter Standort wäre 
der Sportplatz in der KIM gewesen, der auf Grund geplanter Bebauung nicht in Frage 
kommt. Außerdem gäbe es im KIM bereits das Hackschnitzelwerk.  
 

b) Böllern zu Silvester 
Frau Schulte-Krauss möchte wissen, was aus dem Antrag geworden ist, Böllern auf 
öffentlichem Grund zu untersagen. 
Herr Haux erklärt, dass auch dieses Jahr das Böllern am Osthang und auf der 
Sanatoriumswiese verboten ist.  
 

c) Geothermie Oberpfaffenhofen 
Frau Dr. Kaiser fragt nach, ob nicht immer noch die Aussage gilt, dass Krailling auf Grund 
der Entfernung nicht für die Geothermie in Oberpfaffenhofen in Frage kommt.  
Herr Haux erklärt, dass das nur der Betreiber beantworten könne. Sollte es machbar und 
relevant sein, würde dieser auf die Gemeinde zukommen. 
 

d) Messungen in der Ortsmitte 
Frau Dr. Kaiser möchte wissen, ob nicht in der Ortsmitte die kommunale 
Verkehrsüberwachung die Einhaltung des Tempo 20 überwachen könnte. 
Herr Haux erklärt, dass das grundsätzlich gemacht wird, der ZV Oberland aber aktuell auch 
massive Personalprobleme habe. 

  
 

 
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 17   
 
 
 
 



Sitzung des Gemeinderates am  13.12.2022 Seite 4 von 5 
 

2 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung  
 
 
Stelle des Asylkoordinators 
Frau Sona gibt bekannt, dass der Gemeinderat beschlossen hat, die Stelle des Asylkoordinators 
für ein weiteres Jahr (2023) zu bezuschussen. 
 
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 17   
 
3 Verschiedenes  
 
 
Haushaltssituation 
Im Hinblick auf die am 20.12.2023 anstehenden Beratungen im FSK wies Herr Aßmus auf den 
weiterhin schwierigen Stand der Haushaltsberatungen hin. Trotz der Einsparapelle an den 
Landkreis im Rahmen der Bürgermeisterdienstbesprechungen ergeben sich nach dem derzeitigen 
Kenntnisstand der Beratungen zum Kreishaushalt für die Gemeinde Krailling nur marginale 
Entlastungen bei der Kreisumlage. Diese bewegt sich voraussichtlich zwischen knapp 54% und 
über 58% in den Jahren 2023 bis 2026. Dies bedeutet für die Gemeinde Krailling eine jährliche 
Belastung zwischen ca. 8,1 bis knapp 9 Mio. Euro pro Jahr. Im Vergleich zu den bisherigen 
normalen Belastungen von ca. 5,5 bis 6,5 Mio. Euro in den vergangenen Jahren (ohne 2019, das 
auf dem Rekordjahr 2017 basiert) bedeutet dies eine jährliche Mehrbelastung von ca. 2 bis 3 Mio. 
Euro. Diese Mehrbelastung aus der Kreisumlage kann nur schwerlich kompensiert werden und 
entfaltet in Anbetracht eines vom Landkreis prognostizierten kontinuierlichen Anstiegs der Umlage 
auf über 58% bis zu Jahr 2026 eine erdrosselnde Wirkung auf die Gemeinden, die zur Zahlung der 
Umlage verpflichtet sind. 
 
Für die weiteren Haushaltsberatungen bedeutet dies, dass sich die Hoffnung auf deutliche 
Entlastungen bei der Kreisumlage weitestgehend zerschlagen haben und daher weiterhin von 
einem Defizit im Finanzplanungszeitraum von ca. 4,8 Mio. Euro ausgegangen werden muss. 
Änderungen können sich dabei noch durch die Aktualisierung der Ergebnisprognosen 2022 
ergeben, die bis zur FSK Sitzung am 20.12.2022 überarbeitet wird.  
 
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 17   
 
4 Berichte aus den Verbänden  
 
 
Würmtalzweckverband  
Herr Wechner berichtet aus der letzten Versammlung des Würmtalzweckverbandes. 
 
Feodor-Lynen Gymnasium 
Herr Haux berichtet aus der Verbandsversammlung des Feodor-Lynen-Gymnasiums. 
 
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 17   
 
5 Antrag gem. § 26 Abs. 1 GeschO: Trinkbrunnen  
 
 
Beschluss 
Die Verwaltung wird damit beauftragt sowohl Fördermöglichkeiten als auch mögliche Orte zur 
Aufstellung von Trinkbrunnen zu prüfen. 
 
 
Einstimmig beschlossen Ja 17  Nein 0  Anwesend 17   
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6 Antrag des Seniorenbeirats: Friedhofsgestaltung Pentenried  
 
 
Die Verwaltung berichtet über den Termin vor Ort.  
Der Gemeinderat nimmt den Antrag zur Kenntnis. Die Verwaltung führt die bereits begonnenen 
Planungen fort.  
 
 
Zur Kenntnis genommen Anwesend 17   
 
 
 
Erster Bürgermeister Rudolph Haux schließt die Sitzung des Gemeinderates um 20:15 Uhr. 
 
Anschließend findet eine nichtöffentliche Sitzung statt. 
 
 
 
 
 
 

Rudolph Haux    Sandra Sona 
Erster Bürgermeister    Schriftführung 
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